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很多人也许不知道梅南生，但提起“铁喇
叭”，这位被称为职业化开始后湖北最有名的
球迷领袖，几乎无人不知，“铁喇叭代表武汉
球迷的形象，也代表中国人积极向上的精
神。”许多球迷这样评价。

梅南生 4岁开始看球，跟随中国足球 30
多年，从没放弃过对中国足球的爱。他总是
光着脑袋、系着“中国必胜”红头巾，挥动有
力的大拳头，举着国旗和又大又长的铁喇
叭，张开大嘴为国人加油、为竞技手助威。
在他身后，总有一批追随的球迷跟着他的指

挥呐喊。无论是足球爱好者，还是普通观
众，无不佩服球迷梅南生对球赛的奉献、热
忱、忘我、敬业，武汉人因为有这个“铁喇叭”
而骄傲。

记者此前也曾多次与他一起看球，见识
过他在看台上的狂热及号召力。现在，面对
记者的询问，“铁喇叭”迅速而坚决地答复：

“我不是‘铁喇叭’，也不是梅南生。我是释尼
生(他出家的名号)。足球已与我无关。”但在
随后近半个小时的谈话里，不知不觉中，话题
还是转到足球上去。

在圆满完成奥运会的相关工作后，本月底
张吉龙将重新回到中国足协继续自己的工作。
不过对于自己能否暂时平息足协的纷乱，甚至
有没有执掌足协的可能，张吉龙都一一选择回
避，“接下来的工作安排我不太清楚，还在等待
组织上的安排。”

据记者了解，本次张吉龙回到足协首先是
组织程序问题，但能否真的待在足协还是问号。
一方面是上级有意让张吉龙到总局的外事部门主
政，发挥他的“外交官”长处。另一方面,张吉龙本
人似乎对在足协工作也兴趣不大，多少有些意兴
阑珊。但几乎可以肯定的一点是，目前足协的“代
理掌门人”是南勇，张吉龙执掌足协的可能性非常
小，而且足协内部人士也分析，张吉龙的优势在

“对外”，“也许是当年的神奇一抽把他过分神化
了，龙哥的确是个人才，但要执掌足协，恐怕他
还很吃力，况且他本人也不想趟这趟浑水……”
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不堪足球之痛
武汉球迷领袖少林寺出家

10月13日，武汉著名球迷领袖“铁喇叭”梅
南生，被传因不堪足球之痛出家。记者随即与梅
南生取得联系，他说自己2005年已在少林寺皈
依佛门，成为少林俗家弟子。此次前往少林寺，
实因对足球爱之深痛之切，“心死”之后，想“静一
静，过些平静的生活”。

中国足球
正事不多，破事不少

重回中国足协？
龙哥不愿趟浑水

就在中超激战正酣时，大头李玮锋再次成
为“没事人”。伴随着武汉光谷的退出，李玮峰本
赛季的征程也基本结束，虽然近日也一直在坚持
训练，可是无球可踢还是让大头很是恼火，在接
受著名体育杂志《体育画报》采访时，李玮锋坦言
这辈子算是选错了行，至于退役之后，他也想针
对自己职业生涯的种种是非出一本书，名叫《我
是恶人吗》，表达自己心中的苦闷。

中超收官又见诡异“盘口”
广州连败涉嫌假球？

“盘口”，一个因赛事持续冷寂而暌违中超
赛场许久的专用名词又浮出江湖，在长春 6球
屠戮广州和长沙主场 1∶5 惨败在青岛脚下
后。长春与广州这两支球队的实力到底孰强
孰弱？沈祥福的回答是两队不在一个档次上，
言下之意是输 6个球纯属正常，球迷和媒体没
必要反应过激。

但是却有很多数据证明这场比赛不正常，
比如长春队在此前的 20 场比赛中只进了 23
球，而最近5场比赛更只进了3个球，即使在超
常发挥勇夺冠军的上赛季，该队也不以攻击力
强盛著称，何以骤然变得如此疯狂？

广州队内部到底出了什么情况？外人不
便乱加猜测，但我们注意到，此次北上，穗军共
有 5名主力，包括攻防两方面的核心球员迪亚
戈和猛龙都没有上场，而在赛前，“盘口”已经
开出了长春将大比分赢球的赔率。显然，这场
比赛的结局已经被事先决定，悬念在于，是谁、
又是出于何种目的操纵比赛？

本组撰文 林峰

在武汉队退出中超联赛后，“铁喇叭”
成为湖北球迷留住湖北足球的一个念想，
一个希望。他们希望他能代表广大球迷
出面，和中国足协商谈。但这绝不是他个
人所能的。

他还清楚地记得，10月2日下午，新华路
静坐示威的球迷中，有一对60多岁的老夫妻
流着泪对他说：“帮我们出头吧，去找相关部
门讲讲道理，看能不能让局势有所扭转。”梅
南生说，像这样的球迷有很多，有这种想法的
人也有很多。

“不是我不去，是我不能去！没有人比我
更爱武汉队，没有人比我更希望湖北足球能

留下来。但现在这个时候，我不能去，我去了
也不能解决任何问题，反而对大局不利。”“铁
喇叭”很理智，也很无奈。很多球迷不能理
解，说他是“缩头乌龟”。“我什么都能忍，但听
不得这些话。”在这件事上，梅南生说他恨自
己无能为力，无力承受湖北球迷对他的期盼
和厚望，“我辜负了他们对我的信任。我很自
责！我要崩溃了！”说到这里，一向乐观、坚强
的他又流泪了。

“铁喇叭”告诉记者，2005 年 3 月 10 日
他已在河南少林寺皈依佛门，是少林俗家弟
子。这次前往少林寺，希望离开伤心之地、是
非之争，过些平静的生活。 本组撰文 荆楚

“我的两个儿子都死了，你能想到我现在
的心情吧？”梅南生解释，一直以来，他把中
国足球当自己的大儿子，湖北足球当小儿
子。“自古皇帝爱长子，百姓爱幺儿。我只是
个普通球迷，我爱中国足球，更爱湖北足球。
它是我家乡的球队，是我们自己的。现在它
就这样死去了，我家乡的球队啊！”“铁喇叭”
声音不再高亢。

回顾往事，梅南生泣不成声：从国奥力斩
伊朗、女足世界杯到中超，每场比赛看台上总
能看到梅南生和他的招牌——一个用铁皮
制成的大喇叭；1998 年他在汉口新华路体
育场上举行的婚礼曾轰动一时；2005 年他

为“铁喇叭”申请注册；2007 年，武汉市足
协将武汉赛区首张女足世界杯球票赠送给
他。而如今，中国足球无缘世界杯；国奥队
表现差强人意；倾注多年心血的“家乡球
队”突然间没了，从 10 月 2 日起，梅南生夜
夜难以入眠，他感到彻底崩溃了。“为了足
球，我忽略了对家人的照顾，特别是家中年
过八旬的老母亲和 10 多岁的女儿，我对不
起他们。”

电话里，他数度哽咽，让记者也心生悲
戚。此前央视记者曾评价，梅南生是在她采
访过程中“唯一一个刚一开口眼睛就湿润、喉
咙里就带着哭腔的人”。

从忽略家人到“死了两个儿子”

从球迷领袖到无力承担球迷的压力

相关链接

1

2

3

让他安静地“去吧”
相对于其他项目，足球有一个无可比拟的

优势——它有着极其强大的“造星功能”。不
仅仅是在关键比赛打入关键进球的球员能够
一夜成名，也不仅仅是谢亚龙这样的司局级干
部能够在短短几年间成长为一个“娱乐明星”，
更在于往日里追星的人也能够成为明星。

其实比中国足球职业化更早的是中国
“职业球迷”的出现，从当年“世界杯不出线就
不结婚”的小皮球，到为了足球抛家舍业千里
走单骑的罗西，他们曾经被视为是中国足球
魅力的象征，是所有足球爱好者的精神图腾，
但还从来没有过出现“铁喇叭”因为武汉退出
而遁入空门这样疯狂的事情。

只能用“极致”来形容“铁喇叭”变身“释尼
生”这个事情，却无法下一个很肯定的结论。
因为悲观主义者和乐观主义者对待同一件事
情从来都是拥有完全相左的观点。悲观者会
说“连最铁的球迷都心灰意冷出家为僧了，中
国足球真的是惨淡无比了”，乐观者则会说“这
恰恰体现了足球的魅力，别的项目是不可能产
生这样的影响力的。”

我曾经不止一次在球场上目睹“铁喇叭”
的风采，所以当看到这个昔日的球迷领袖一
身僧人打扮双手合十跪拜于佛门净土的时
候，强烈的反差曾让我震撼，并随即涌出了前
往少林寺采访的冲动。但最终还是放弃了这
个打算——我并不认为这仅仅是“铁喇叭”为了
表达对中国足球的愤懑与失望而采取极端冲动，
因为并不是每个俗人都能够下得了遁入空门的
决心的，每个人都有选择生活方式的权利，选择了
出家，其实就意味着选择了安静，选择了远离尘
世，世俗的打扰反而是对对方的一种不尊重。

从此世间只有“释尼生”，再无“铁喇
叭”，让他安静地“去吧”。 郭韬略

曾经激情四射曾经激情四射

今朝遁入空门今朝遁入空门


